

LEAVING CERTIFICATE FRENCH 2013
HIGHER AND ORDINARY LEVEL
SCRIPT

SECTION I

- Sophie :** Nous avons commencé notre voyage autour de l'Europe le premier avril l'année dernière. Mes parents ont tout organisé. Ils ont vendu la voiture pour acheter un camping-car et ils ont loué notre appartement à des étudiants. Finalement nous sommes partis tous ensemble.
- Cédric :** Pendant le voyage j'ai suivi les cours par correspondance. À mon retour tout le monde a dit que j'avais beaucoup changé et que j'étais devenu moins timide. Moi je ne me suis rendu compte de rien.
- Pauline :** Au début quand nos parents nous ont parlé de ce voyage j'étais un peu inquiète. Je ne voulais pas quitter mes amis pour neuf mois et j'avais peur de m'ennuyer. Mais tout s'est très bien passé, on a visité dix-huit pays. C'était une expérience inoubliable.

SECTION II

[Guy :]

- Je m'appelle Guy. Mes parents ne sont pas agriculteurs mais quand j'étais jeune je passais tous mes weekends sur la ferme de mon oncle près de Poitiers. Là, j'ai commencé à conduire des tracteurs et à apprendre à aimer les bêtes. Après le Bac j'ai fait un BTS agricole et maintenant je travaille avec mon oncle.
- Le métier d'agriculteur est dur. D'abord les horaires sont longs puisqu'on peut travailler jusqu'à dix heures par jour. En plus on peut être obligé de se passer des repas pendant la récolte pour travailler dans les champs mais je ne me plains pas.
- Cela ne m'empêche pas de mener une vie de jeune comme les autres avec des sorties en fin de semaine avec ma petite-amie. Mais elle n'est pas contente car je n'ai pas pris de vacances depuis quatre ans. Il est difficile de lui expliquer que ce n'est pas possible.
- Bien sûr, les agriculteurs s'entraident quand quelqu'un est en difficulté. L'hiver dernier par exemple, il y avait de lourdes chutes de neige dans la région et mes moutons sur les collines n'avaient rien à manger. Alors tous mes voisins sont sortis ensemble pour sauver mes animaux. Je leur en été très reconnaissant.

SECTION III

- Valérie :** Salut Hervé !
Hervé : Quel beau chien Valérie ! C'est un berger allemand?
Valérie : Oui, c'est Rolf, le chien de papa. Maman le lui a offert pour son anniversaire.
Hervé : Pourquoi ? Ton père aime beaucoup les animaux ?
Valérie : Pas vraiment, mais comme il est fonctionnaire, papa passe toute la journée assis, alors le médecin lui a conseillé de faire plus d'exercice comme ça il doit promener Rolf tous les jours.
- Hervé :** Alors pourquoi c'est toi qui promène le chien ?
Valérie : Parce que papa a décidé d'aller à la chasse avec son beau-frère aujourd'hui donc c'est moi qui m'occupe de Rolf. Et toi ? Tu as un animal chez toi Hervé ?

Hervé : Oui, nous avons un chat qui s'appelle Minou. Je l'ai trouvé juste après Noël, abandonné au bord de la rivière. Il était tout petit et tout effrayé.

3. Valérie : Il a eu de la chance que tu l'aies trouvé. Et ta mère était contente quand tu as ramené le chat chez toi?

Hervé : Au début non, car la première semaine Minou a cassé un vase plein de fleurs et il a aussi déchiré les rideaux dans le salon.

Valérie : Mais ça, c'est normal pour un chat.

Hervé : Oui, et maintenant maman adore Minou, il fait partie de la famille.

Section IV

1. Interviewer : Marie-Amélie, pourquoi avez-vous commencé le sport à l'âge de six ans ?

Marie-Amélie : C'est parce que ma sœur qui pratiquait l'athlétisme ne voulait pas en faire toute seule. Très vite c'est devenu ma passion. Mais en 2004 (deux mille quatre) j'ai été blessée dans un accident de moto et j'ai été amputée d'une jambe au dessous du genou.

2. Interviewer : Et après ça ?

Marie-Amélie : Je pensais d'abord que c'était la fin de tous mes rêves mais en quittant l'hôpital j'ai décidé de reprendre l'entraînement. Après dix mois c'était le retour à la compétition et à la victoire et je suis enfin devenue championne du monde sur 800 (huit cent) mètres.

3. Interviewer : Parlez-moi des jeux paralympiques.

Marie-Amélie : À Pékin en 2008 (deux mille huit) j'ai été très déçue parce que j'ai gagné seulement deux médailles d'argent, pas la médaille d'or que je désirais tellement. Alors je me suis entraînée dur et j'ai enfin décroché l'or à Londres cet été. Quand j'ai reçu ma médaille j'ai pleuré sur le podium pour la première fois de ma vie.

4. Interviewer : Et maintenant que faites-vous pour la promotion du handisport ?

Marie-Amélie : J'aime aller dans les écoles, premièrement pour raconter mon histoire aux enfants et deuxièmement, pour leur montrer que l'on peut vivre pleinement après avoir été amputée. Actuellement si le handicap fait encore peur c'est tout simplement car on ne le connaît pas bien et on n'ose pas en parler.

Section V

1. La ministre des Français de l'étranger Helène Conway Mouret a visité la Chine le cinq octobre. Pendant sa visite elle a rencontré la communauté française de la capitale chinoise.

2. Samedi dernier à Nantes une grande manifestation a réuni tous ceux qui s'opposaient à la construction d'un nouvel aéroport près de la ville. Selon la police quarante mille personnes se sont rassemblées. La situation reste tendue.

3. Un feu d'artifice a provoqué un grand incendie dans une usine à Montpellier hier soir. L'incendie s'est déclaré peu avant minuit, une douzaine de personnes ont dû être évacuées mais heureusement personne n'a été hospitalisé.